

tent de grand cœur, et, dans leur examen de la situation mondiale, les ministres ont accordé une très grande importance à cette question. Ils ont pris note avec satisfaction du volume de l'aide apportée par le monde libre — qui dépasse de loin l'aide fournie par le bloc sino-soviétique — et réaffirment leur détermination de développer leurs efforts dans ce domaine.

10. Les ministres ont discuté les problèmes que pose l'élaboration des plans à long terme de l'alliance dans le domaine non militaire, sur la base d'un rapport présenté par le Conseil permanent sur le développement et le rôle futurs de l'alliance dans les domaines politique et économique, ainsi que dans d'autres domaines tels que celui de la défense civile. Sur la base de ce rapport, ils ont donné des directives au Conseil permanent en vue de renforcer la cohésion de l'alliance. Le Conseil a reconnu que d'importants progrès ont été réalisés dans la voie d'une plus étroite unité d'intention et d'une plus complète harmonisation de l'action des pays membres de l'alliance. Il a souligné l'importance, à cette fin, d'une consultation étroite, franche et permanente pour rendre efficace l'unité croissante de l'alliance atlantique.

11. Les ministres ont invité le Conseil permanent à poursuivre en étroite coopération avec les autorités militaires l'étude de la situation militaire de l'alliance sous tous ses aspects en vue d'améliorer sa puissance de défense et de dissuasion. Ils ont demandé au Conseil de leur soumettre ces études aussitôt qu'elles seront prêtes, et de faire rapport à la session ministérielle de décembre.

12. Les ministres ont consacré une attention particulière aux problèmes économiques de la Grèce et de la Turquie. Reconnaisant l'importance de la contribution de ces pays à la défense commune, ils ont étudié les moyens de les aider dans les efforts qu'ils déploient actuellement pour accélérer leurs programmes de développement et améliorer le niveau de vie de leurs peuples.

*Le 20 mai, évoquant la réunion d'Oslo, M. Green a prononcé les paroles suivantes à la Chambre des communes:*

... L'un des débats les plus importants a porté sur la situation internationale. Il a été amorcé par M. Dean Rusk, nouveau secrétaire d'État des États-Unis, qui a fait un exposé complet et très utile de la situation mondiale telle que son grand pays la voit.

On a discuté de certains endroits qui présentent de l'intérêt, tels l'Allemagne, notamment Berlin, qui, on l'a reconnu, constitue l'une des régions les plus névralgiques du monde à l'heure actuelle, pour ce qui est de la tension entre l'Est et l'Ouest. Les délibérations ont porté aussi sur certains aspects de la situation à Cuba, au Laos et au Congo, ainsi que sur le désarmement, le colonialisme et les Nations Unies, ainsi que sur la situation économique assez précaire de la Grèce et de la Turquie. Ces deux pays, situés à l'extrémité est du territoire de l'alliance, sont privés de bien des avantages dont bénéficient les autres membres de l'OTAN. Leur situation économique est loin d'être aussi bonne et ils ont des problèmes particuliers. Ils ont besoin d'une aide spéciale.

On a légèrement touché aussi aux questions de défense, quoique les grandes délibérations sur ce point doivent avoir lieu à la réunion de décembre, à laquelle